



## ENCUENTRO DE MÁS DE 4 HORAS EN PALACIO NACIONAL

# Diálogo “respetuoso” entre López Obrador y congresistas de EU

**NÉSTOR JIMÉNEZ**

El presidente Andrés Manuel López Obrador recibió ayer en Palacio Nacional, por alrededor de cuatro horas y 40 minutos, a una docena de congresistas demócratas y republicanos, y representantes de la empresa Constellation Brands, ante quienes integrantes del gabinete federal hicieron una larga presentación de las acciones emprendidas por México en materia de seguridad, migración y desarrollo de infraestructura encaminada al comercio internacional.

En medio de los constantes llamados de algunos republicanos que han propuesto que soldados de su país ingresen a territorio mexicano para combatir a grupos delictivos, ninguno de los asistentes respaldó dicha postura, expuso el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard. En cambio, se pronunciaron por un trabajo conjunto. Fue un diálogo “con respeto mutuo y en beneficio de nuestros pueblos”, señaló, por su parte, el presidente López Obrador.

“Yo no vi de ninguna intervención de senadoras o senadores apoyando de ninguna manera, lo que habían dicho los senadores que hoy no vinieron, que son dos, del Partido Republicano, nadie de ellos lo planteó, al contrario, en síntesis nos dijeron que querían cooperación, colaboración y trabajo conjunto”, señaló Ebrard en entrevista.

A su vez, la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa

Icela Rodríguez Velázquez, apuntó que “hablamos que es una problemática que se tiene que resolver de manera conjunta, que no vamos a ir por separado, que la visión tiene que resolverse de manera integral”.

Tras insistir al finalizar la reunión en que “nosotros les dijimos que teníamos que ver la problemática de manera integral porque finalmente nosotros somos aliados, somos vecinos, somos socios y en algunas de las zonas también somos familia”, la funcionaria recalzó que “hubo total acuerdo sobre todos los planteamientos que se hicieron”.

Por medio de un comunicado, el gobierno federal detalló que Rodríguez Velázquez informó a los legisladores que durante la presente administración y hasta el 6 de marzo de 2023, se han decomisado 6 mil 115 kilogramos de fentanilo; equivalentes a 3 mil millones de dosis letales, lo que representa un incremento superior a mil 49 por ciento” en estas acciones.

En tanto, el año pasado, bajo el marco del Entendimiento Bicentenario, se incautaron 2 mil 263 kilogramos de dicha sustancia. El presidente López Obrador indicó que “México seguirá trabajando de manera conjunta en el marco del Entendimiento Bicentenario, a partir del reconocimiento de nuestra responsabilidad compartida y el respeto a la soberanía de cada país”.

Además, en materia migratoria, el canciller Ebrard, subrayó los resultados de la política aplicada por el gobierno de Joe Biden para otorgar visas y permisos humanitarios

a migrantes de Cuba, Haití, Nicaragua y Venezuela. Contrario a la idea de que México recibiría 30 mil personas diarias a través del Título 42, los retornos de venezolanos a México han disminuido hasta 99 por ciento, agregó el funcionario federal.

Sobre los proyectos prioritarios en la cartera de infraestructura frontera de México y el país vecino, el secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval aseveró que éstos representan una inversión aproximada de 17 mil millones de pesos.

La comitiva bipartidista que estuvo liderada por el senador republicano por Texas, John Cornyn, y el embajador en México, Ken Salazar, llegó al recinto a las 10:30 horas, para el encuentro programado a partir de las 11 de la mañana. Salieron unos 20 minutos antes de las 16 horas.

## Compromiso mutuo

Más tarde, Salazar afirmó que en Palacio Nacional se consolidó el deseo de tener una migración ordenada. “Con la Secretaría de Relaciones Exteriores y la delegación de Estados Unidos, refrendamos el compromiso mutuo para lograr un sistema migratorio humano, seguro y ordenado, para proteger a la gente y encontrar vías legales para mayor prosperidad. Gracias al Senador @JohnCornyn y la delegación por ampliar la coordinación entre México y EU”, publicó el diplomático en sus redes sociales.